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Finalmente due nuovi incarichi  , con il massimo dell' approvazione  dei soci , Ivo IK0RMR 
e' stato indicato come Mgr VHF e  Pino IK0SMG  ha preso il ruolo di gestore manutentore 
dei Beacon della sezione . Auguroni a tutti e due.

Il mio Contest 40/80 metri in RTTY QRP. By IK0BDO

Considero il Contest Italiano 40/80 metri come una delle esperienze HF più impegnative che 
io abbia fatto da casa, nelle mia vita di radioamatore.
Dalle attività di gruppo con la mia Sezione ARI, dove io ed il compianto e caro amico 
Gaetano I0HJN ci dedicavamo alla attività RTTY nella categoria MOP a quelle più recenti 
solo digitale (SDG) QRO alle ancor più recenti QRP dove ho operato quasi esclusivamente in
RTTY, compreso questa del 2021 con i miei 103 QSO non nemmeno uno effettuato in SSB 
sono testimone di quanto questa attività sia impegnativa per la mia “tenera” età.
Certo non è facile, ma proprio per questo è motivante, almeno fin quando ce la faccio.
Quest’anno non sono mancati i problemi hardware, anche se la pianificazione e la messa a 
punto delle apparecchiature era stata effettuata da tempo.
Ho iniziato le operazioni esattamente alle ore 14,00 immediatamente in 40 metri RTTY, 
usando il mio vecchio NOVEL 820DX la cui potenza era regolata a cinque watt,  la Windom 



40/80 metri, l'X-Phase e l'accordatore con l'RF Switch che mi permette la scelta di una 
diversa antenna per la sola ricezione; sono andato avanti fino all’ora di cena passando in 80 
metri verso le 16, quando ne prevedevo già una discreta apertura, considerata la stagione.
In effetti le condizioni propagative quest’anno non sono state affatto favorevoli per un contest
nazionale: propagazione particolarmente “lunga” in entrambe le gamme per entrambe le 
giornate, oltre alla presenza dell'altro contest bulgaro, il TRC molto molto frequentato, dove 
QARtest faceva i salti mortali per segnalare immediatamente l'invalidità dell'eventuale 
contatto.

Terminata la prima tornata verso le 23 ho ripreso alle sette della domenica e, dopo ancora 
qualche contatto in 80 metri, al passaggio nuovamente in 40 ecco mi si sono presentati i guai.
Non manca mai l’occasione che “Murphy” non ci metta lo zampino.
Un fastidioso rientro di radiofrequenza tendeva a far auto-oscillare il NOVEL e non c’era 
modo di risolvere la cosa …..
L’unica era tagliare la testa al toro e cambiare apparecchiatura usando l’FT817, che non 
avevo ancora mai utilizzato in RTTY.
C’era un problema da risolvere: il log era presente nel PC desktop che era stato utilizzato fino
a quel momento: ho collegato l’adattatore che avevo costruito da poco per estrarre il comando



PTT dall’uscita della porta seriale COM1 del desktop.  Lo switch permette ls scelta della tag 
DSR piuttosto che DTR per tale comando.

Ne ho collegato il cavetto di uscita al mio adattatore microfonico realizzato per utlizzare la 
capsula Electret delle classiche cuffiette cinesi all'ingresso BF all’817. Fortunatamente in tale 
adattatore avevo previsto anche una entrata PTT e, collegati in maniera molto volante ed 
approssimativa i restanti cavetti, sono partito con le nuove prove …

Non credevo davvero che l’817 si comportasse altrettanto bene in RTTY.
Certo che questo ha i suoi limiti rispetto ad un sofisticato apparato di base: la manopola della 
sintonia troppo piccola come diametro per una agevole centratura della stazione tramite 
l’immagine “Lissajous” dei due toni dell’RTTY, oltre alla scarsa selettività in media 
frequenza, come d'altronde anche il NOVEL, che fa sì che l’apparato si desensibilizzi in 
presenza di forti stazioni adiacenti (occorrerebbe un filtro Collins)  ecc, ma tuttavia i risultati 
sono stati oltre le mie più rosee aspettative.



Sono andato così avanti fino all’ora di pranzo quando ho smesso, stanco ma più che 
soddisfatto, chiudendo con 103 QSO. 

Si può notare la propagazione particolarmente “lunga” dimostrata dall’assenza di province 
limitrofe con la mia.
Bellissima esperienza quella di quest’anno, me la ricorderò se il tempo e l’età me ne darà la 
possibilità.

Roberto IK0BDO



Volevo fare i miei migliori , ma soprattutto farli al mio successore nel ruolo di VHF Manager della 
Sezione, Ivo IK0RMR.

Non so se è noto, ma Ivo ha difeso l'immagine della Sezione partecipando a tutte le tornate dello IAC
144 MHz 2021, arrivando 47° su quasi 700 contendenti. Un risultato davvero notevole, visto dove 
siamo come area geografica.
Bravo Ivo !!!!!!! 
 

 



 

  Contest IAC Gennaio 

Ivo IK0RMR da buon Mgr VHF per iniziare a gestire con solerzia la”palla che gli ho 
passato” ha cominciato a stimolare con messaggi email tutta la Sezione a partecipare alle 
attività VHF.
Lo feci io con una marea di messaggi e devo anche essere venuto a noia a qualcuno, ma vedo che che
anche lui, al suo primo appello, in questo caso allo IAC di Gennaio, hanno risposto solo in quattro di 
noi (tuttavia Fabio IK0MPJ si è scoraggiato e non lo vedo fra gli inviati) hanno inviato il loro Log 
all’ARI.
Pertanto siamo stati solo (mi scusi chi non ho sentito e collegato)  IK0RMR/IQ0HV, IK0RWW ed il 
sottoscritto.
Un po pochini se Ivo invitava: “ CHI SI VUOLE FARE UN PO DI PALESTRA PER I FUTURI 
CONTEST E VEDERSI MIGLIORARE E COLLEGARE NUOVE PROVINCE “
Gli ho detto di non scoraggiarsi perché prima o poi lui ce la farà …
Io ho fatto davvero poco, visto che a nord mi scontro contro un manufatto di cemento armato a pochi 
metri da casa, ma almeno ero presente.

 IK0BDO Roberto

 



 


